

## Nuestros colaboradores

### Luis Argueta Antillón

Economista graduado de la Universidad de El Salvador, tiene también estudios de postgrado en la Universidad de Chile y en la Universidad del País Vasco. Ha sido docente e investigador de la Facultad de Ciencias Económicas, gerente general y rector (por tercera vez) de la Universidad de El Salvador. Con la Editorial Universitaria ha publicado *Problemas de población, educación y desarrollo*.

### Rhina Toruño Haensly

Catedrática de Literatura Latinoamericana y coordinadora del Departamento de Letras de la Universidad de Texas del Permian Basin. Tiene dos doctorados: uno en Literatura, de la Universidad de Indiana, y otro en Filosofía contemporánea de la Universidad de Lovaina, Bélgica. Una maestría de L'universite Paris-Sorbonne. Maestría de la Universidad de Lovaina, Bélgica. Licenciatura en Filosofía de la Universidad Nacional de El Salvador. Ha publicado muchos artículos en francés, inglés y español sobre temas filosóficos y literarios. Ha dado conferencias en Argentina, Alemania, Bélgica, Brasil, Chile, Costa Rica, El Salvador, España, Estados Unidos, Francia, Japón, México, Nicaragua, Perú.

Ha publicado las siguientes obras: *Time, Destiny and Oppression in the Work of Elena Garro* (New York, 1996); *Tiempo, destino y opresión en la obra de Elena Garro*, (San Salvador: 1998); *Cita con la memoria. Elena Garro cuenta su vida a Rhina Toruño* (Buenos Aires, Argentina, 2004); en coedición con Ardis L. Nelson, *Juan Felipe Toruño en dos mundos. Análisis crítico de sus obras* (Boston, Massachussets 2006).

### Marlon Javier López

Inició sus estudios universitarios en el año 2010 en la Licenciatura en filosofía de la Universidad de El Salvador. Durante su formación académica fue parte del comité editorial de la Revista Prometea bajo la dirección estudiant-

til del Departamento de Filosofía que vio la luz durante los años 2013-2014. Ha fungido como auxiliar de cátedra desde el año 2015 hasta la actualidad. Comprometido con la organización estudiantil en la defensa y promoción de las reivindicaciones en favor de los estudiantes, llegando a ser representante estudiantil ante la Junta directiva de la facultad de Ciencias y Humanidades cargo que ostenta hasta la actualidad. Posee la calidad de egresado, y dedica su investigación de proceso de grado al estudio del pensamiento de Hegel.

### **Luis Alonso Monge**

Luis Alonso Monge González es maestro en Derecho Familiar y licenciado en Sociología, de nacionalidad salvadoreña. Es presidente de la Asociación Salvadoreña de Sociólogas, Sociólogos y Profesionales de las Ciencias Sociales, "ASS" (periodo 2015-2017).

Ha trabajado en diversas instituciones públicas, como la Procuraduría General de la República, Asamblea Legislativa, Ministerio de Obras Públicas, entre otras. Y ha sido consultor para la Alcaldía Municipal de San Salvador; la Fundación Frederick Ebert Stiftung; Consorcio de Organismos No gubernamentales de El Salvador para la Educación Cívica; Tribunal Supremo Electoral – Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo; Instituto de Investigaciones para el Registro del Votante del Sur Oeste USA – SVRI.

Blog: [www.lapoliticaenelssalvador.blogspot.com](http://www.lapoliticaenelssalvador.blogspot.com)

### **Pablo Castro**

Docente de la Escuela de Ciencias Sociales de la Universidad de El Salvador (UES). Posee una licenciatura en Sociología por la Universidad de Costa Rica y una maestría en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Durante el periodo 2003-2009 fue decano de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la UES, donde labora desde 1976.

### **Edgar Palma**

Es maestro en Ciencias Políticas, licenciado en antropología, y también tiene una licenciatura en Sociología. Ha sido docente en la Universidad Panamericana, en la Universidad de El Salvador, (Facultad Multidisciplinaria Paracentral y Facultad de Ciencias y Humanidades), Universidad Luterana Salvadoreña y en la Universidad Tecnología de El Salvador. Ha sido miembro del equipo de investigación de diversos proyectos: "Inventario Bibliográfico Sobre Antropología, Historia, Geografía y otras áreas afines" (UES-CSUCA); "Vivir en las Palmas, una documentación básica espacial, económica y social de hogares de

la parcela 5 bis". Miembro del equipo redactor del "Informe del Primer Aniversario de la Jurisdicción del Menor" (Corte suprema de Justicia" Redacción del informe del Primer Aniversario de los Tribunales de Ejecución de Medidas al Menor (Corte Suprema de Justicia).

Ha publicado artículos y ha desarrollado ponencias sobre diversos temas: democracia, política, pandillas y reinserción social, niñez, entre otros.

### **Rolando Vásquez**

Licenciado en Sociología por la Universidad de El Salvador y cursante de la Licenciatura en Historia en la misma casa de estudios superiores. Desde el año 2003 hasta la actualidad, se ha desempeñado de manera intermitente como docente universitario hora clase en la Universidad de El Salvador en diferentes asignaturas como: Sociología General, Historia de El Salvador, Historia de El Salvador y Centroamérica, Historia Social y Económica, Introducción al Pensamiento Social, Historia de Centroamérica 1805-1930, etc. Además ha laborado como docente en el nivel de bachillerato en diversas instituciones de Educación Media.

Ha tenido participación como ponente en diversos congresos centroamericanos y encuentros salvadoreños de Historia, ha sido investigador auxiliar de dos proyectos financiados por el Consejo de Investigaciones Científicas de la Universidad de El Salvador (CIC-UES). También se ha desempeñado como coordinador académico de la revista digital: Cuadernos de Ciencias Sociales, órgano oficial de la Escuela de Ciencias Sociales de la Universidad de El Salvador.

### **Silvia Matus Avelar**

Nació en Nejapa, en 1950. Comenzó a escribir poemas desde temprana edad. Más tarde se integra al grupo feminista salvadoreño "Las Mélidas", organización que brinda apoyo en la consecución de una ciudadanía plena, la autonomía del cuerpo y economía justa.

Participó en el Encuentro de escritores y poetas en México con el libro "Mujeres Poetas en el país de las nubes", en la Feria del Libro del Palacio de la Minería y en el Simposio Internacional sobre Rubén Darío en Nicaragua.

Ha publicado libros de poemas y la investigación "El aborto, análisis desde las protagonistas: estudio de caso"

**Eliseo Ortiz**

Abogado y notario graduado en la Universidad de El Salvador (UES). Profesor de Ciencia Política y Teoría del Estado en la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales de la UES. Ha publicado «La reforma judicial en El Salvador» (1997), «Autoritarismo y contrarreforma penal» (2008) y «De la memoria a la historia» (2013).

**Félix Ulloa**

Doctor en Derecho, obtuvo su título de abogado de la Universidad Complutense de Madrid, España. Ha realizado otros estudios de post grado en Políticas Públicas y Administración Pública en el Institut International d'Administration Publique de Paris, Francia y en el Hubert H. Humphrey Institute of Public Affairs de la Universidad de Minnesota, Estados Unidos. Fue Magistrado del Tribunal Supremo Electoral de El Salvador; miembro de la Junta de Vigilancia de los Partidos Políticos y de la Comisión Especial redactora del Código Electoral vigente; también varias veces presidente del Instituto de Estudios Jurídicos de EL Salvador; ha integrado numerosas misiones de observación electoral y ha sido consultor en proyectos relacionados con elecciones.

Entre sus publicaciones están *Política, Estado y sociedad, Pensamiento democrático, El rol de los partidos políticos en la institucionalidad centroamericana, El sistema electoral y los partidos políticos en El Salvador, La utopía continúa, Debate sobre la Sociedad Civil* con Waldemar Urquiza y *Haiti 200 years of elections and constitutions*. Ha publicado en los Estados Unidos, México, España, Chile, Haití, Republica Dominicana y Centro América.

**Rafael Guido Véjar**

Doctor en Sociología y máster en Sociología, por El Colegio de México, Licenciado en Sociología de la Universidad de El Salvador. Se ha desempeñado como asesor, coordinador, e investigador en un número de proyectos en México como en El Salvador. Miembro de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). En su vida académica en FLACSO de 1985 a 1993 ocupó diversos puestos, como: profesor, investigador de planta, coordinador de investigaciones, director, coordinador de Relaciones Internacionales. Fue activo y continua como consultor de fundaciones y organismos internacionales, entre otros, la Fundación Adenauer, Fundación Ebert, el Banco Interamericano de Desarrollo, el Banco (BID), el Banco Mundial (BM).

**Roberto Turcios**

Posee estudios de Filosofía, Ciencias Jurídicas y Antropología. Ha impartido clases de Historia en la Universidad de El Salvador. Ha sido asesor de la Secretaría Técnica de la Presidencia, ha dado asesorías a la Dirección de Investigaciones y Proyección Social de la Universidad Andrés Bello, a la Comisión Nacional de Desarrollo y al Centro de Estudios y Editorial Tendencias. Ha publicado los libros: *Autoritarismo y modernización* (1994), *Los primeros patriotas* (1995); y los capítulos de libro: "Paisaje de reformas (1871-1897)" (2008), "La polarización política" (2007), "La transición salvadoreña" (2002), "Los años del General (1931-1944)", entre otros.

*Este libro  
se terminó de imprimir  
en la Imprenta Universitaria  
de la Universidad de El Salvador,  
en abril de dos mil dieciséis.  
Final Avenida "Mártires Estudiantes  
del 30 de julio". Ciudad Universitaria.  
San Salvador, El Salvador, Centro América.  
Teléfono: (503) 2511-2039.  
Tiraje: 500 ejemplares.*

---

 **Imprenta  
Universitaria**  
Universidad de El Salvador